



Sampah Rumah Tangga dan Sampah Sejenis Sampah Rumah Tangga, praktek mengolah dan memanfaatkan sampah harus menjadi langkah nyata baru dalam mengelola sampah, meninggalkan cara lama yang hanya membuang sampah dengan mendidik dan membiasakan masyarakat memilah, memilih, dan menghargai sampah sekaligus mengembangkan ekonomi kerakyatan melalui pengembangan Bank Sampah.

Bank Sampah adalah tempat dimana masyarakat menabung dalam bentuk sampah yang sudah ditentukan jenisnya, lalu mereka mendapatkan buku tabungan yang berisikan nilai sampah yang sudah ditabung dalam bentuk Rupiah (uang). Uang ini bisa ditarik oleh nasabah Bank Sampah layaknya pada praktek bank-bank pada umumnya. Selain praktek menyimpan sampah dan menarik uang tersebut, Bank Sampah biasanya juga menyediakan fasilitas kredit kepada nasabah yang membutuhkan tanpa menggunakan bunga.

Dalam prakteknya, tentu saja bank sampah tidak dapat berdiri sendiri. Bank sampah perlu bekerjasama dengan beberapa pihak untuk dapat menggerakkan operasinya, khususnya pihak yang memiliki kelebihan sampah dan pihak yang membutuhkan sampah dalam jumlah banyak. Jika dilihat, memang pantas apabila bank sampah memakai istilah bank karena perannya sebagai pihak intermediasi antara masyarakat yang memiliki kelebihan sampah dengan pihak yang membutuhkan sampah.

Mengenai bank sampah, terdapat beberapa lembaga yang memprakarsai sampah menjadi berkah. Diantaranya yaitu BSS (Bank Sampah Syariah). BSS merupakan lembaga yang sedikit banyak merubah paradigma tentang sampah.







kualitas layanan merupakan hasil persepsi nasabah terhadap layanan yang diberikan pihak BSS. Hasil survey awal penelitian menunjukkan perlunya kualitas layanan sebagai salah satu unsur yang mendukung tingginya intensitas menabung nasabah pada suatu bank khususnya BSS untuk menabung.

Layanan yang berkualitas adalah layanan yang secara ekonomis menguntungkan dan secara prosedural mudah serta menyenangkan. Berawal dari kebutuhan itu, kemudian nasabah memperoleh layanan atas suatu kebutuhannya. Layanan yang diterima nasabah akan dipersepsikan sebagai baik, standar, atau buruk. Persepsi nasabah ini merupakan bentuk akhir pembentukan citra kualitas jasa. Persepsi nasabah terhadap kualitas layanan inilah yang merupakan penilaian menyeluruh atas keunggulan suatu jasa. Layanan yang berkualitas dapat diwujudkan melalui kinerja aspek-aspek *reliability*, *emphaty*, *assurance*, *responsiveness*, dan *tangibles* untuk membangun kepuasan konsumen. Kelima aspek kualitas ini bila diterapkan secara bersama dapat membangun layanan yang berkualitas dan memuaskan.

Mengenai Bank Sampah yang berlabel syariah, terdapat beberapa lembaga yang meprakarsai sampah menjadi berkah. Diantaranya yaitu BSS UIN Sunan Ampel Surabaya. BSS UIN Sunan Ampel Surabaya yaitu lembaga yang bergerak dalam bidang koperasi syariah berbasis lingkungan. Mengingat letaknya di dalam lingkungan kampus, pangsa pasar Bank Sampah Syariah difokuskan pada masyarakat kampus UIN Sunan Ampel Surabaya, baik mahasiswa, dosen, maupun petugas kebersihan.

Perbedaan BSS UIN Sunan Ampel Surabaya dengan bank sampah yang lain yaitu lebih memperhatikan penerapan prinsip syariah dalam pengelolaan dan semua akad yang berlaku di dalamnya. Terdapat beragam produk berbasis akad syariah yang disediakan BSS UIN Sunan Ampel Surabaya. Misalnya, simpanan sampah (*Wadi'ah Waddhomanah*), deposito sampah (*Deposito Mudharabah*), pembiayaan lingkungan (*Murabahah*), konsultasi sampah dan lingkungan, serta daur ulang sampah.

Jumlah nasabah Bank Sampah Syariah UINSA semakin banyak, yaitu sekitar ratusan orang. Mulai dari mahasiswa, dosen, tenaga administrasi kampus sampai petugas kebersihan kampus. Sebenarnya masyarakat juga bisa menjadi nasabah BSS UINSA tetapi hanya terbatas untuk menabung saja, sedangkan untuk pembiayaan masih belum memungkinkan. Saat ini BSS juga telah menjalin kerjasama dengan jurusan Biologi dan Teknik Lingkungan UINSA untuk mengembangkan produk ramah lingkungan, seperti tanaman hidroponik, etanol dan biotanol.

Dalam perkembangannya, bank sampah syariah bukan berarti berjalan tanpa kendala. Karena pada hasil wawancara awal, direktur BSS UIN Sunan Ampel Surabaya menyatakan bahwa intensitas menabung nasabah BSS cukup rendah. Dalam hal tersebut, gender dan kualitas pelayanan diasumsikan berpengaruh terhadap intensitas menabung nasabah di BSS. Sehingga peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul: **“Pengaruh Gender dan Kualitas Pelayanan terhadap Intensitas Menabung Nasabah di Bank Sampah Syariah UIN Sunan Ampel Surabaya”**.













